

## Destaca rector de la UAA equilibrio, transparencia, ética, resolución y constancia institucional en su Tercer



### BOLETÍN 017

- El doctor Francisco Javier Avelar González refrendó su posición y compromiso al frente de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, al tomar protesta para su segundo periodo rectoral 2020-2022.
- Los resultados obtenidos y los impactos contabilizados en cada una de las funciones sustantivas de la Institución, a saber, docencia, investigación, vinculación y gestión, la han llevado a consolidarse como referente en el estado y la región: FJAG
- Ante el intento de derrumbe de la autonomía de la UAA, ésta se respaldó gracias al apoyo ciudadano y universitario incondicional: FJAG

El doctor Francisco Javier Avelar González, rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes, rindió su tercer informe de actividades correspondiente al año 2019, evento en el que, además de dar cuenta de manera cabal, transparente y exhaustiva sobre el trabajo realizado a lo largo del tercer año de su administración, refrendó su posición y compromiso al frente de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, al tomar protesta para su segundo periodo rectoral 2020-2022.

Agradeció a los presentes por ser partícipes de la manifestación de logros alcanzados durante 2019, en especial a la comunidad académica y administrativa por su trabajo y esfuerzo constante para la

obtención de los mismos. Detalló que los resultados obtenidos y los impactos contabilizados en cada una de las funciones sustantivas de la Institución, a saber, docencia, investigación, vinculación y gestión, la han llevado a consolidarse como referente en el estado y la región.

Al dar inicio sobre las acciones realizadas en el Salón Universitario de Usos Múltiples de Ciudad Universitaria, el rector expresó que, al cierre del año 2019, la matrícula de la UAA se conformó por 20,046 estudiantes: 15,730 de pregrado, 3,898 de bachillerato, 250 de maestría y 168 de doctorado.

El doctor Francisco Javier Avelar González explicó que la UAA destaca por su voluntad, constancia, creatividad y conocimiento como cualidades que sintetizan el desarrollo de la Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes. Las conclusiones de las diversas evaluaciones de instituciones a las que se ha sometido dan cuenta clara de la firmeza que toda la comunidad universitaria ejerce para que no se flaquee en el objetivo de acreditar todos los programas educativos evaluables, de pregrado y posgrado.

En torno a lo anterior, resaltó que, en 2019, se obtuvo por segundo año consecutivo el 100% de reconocimiento de calidad con la evaluación de 33 programas educativos de pregrado, y se logró que la totalidad de los programas ofertados de maestría y doctorado fueran reconocidos por el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT). Ambas cifras reflejan calidad y alto rendimiento académico tanto de estudiantes como de docentes.

La perseverancia que caracteriza a la Autónoma de Aguascalientes se ha plasmado en el propósito de impulsar la investigación, por lo que detalló que cerca de 105 millones de pesos fueron los invertidos para apoyo de esta función sustantiva. Además, hizo hincapié en que se elevó en un 50% los productos científicos validados; se duplicaron los realizados en colaboración con investigadores externos, nacionales e internacionales. Como consecuencia de este apoyo, se han alcanzado productos satisfactorios, pues durante 2019 se registraron cuatro nuevas patentes, las cuales abonan positivamente al entorno.

La administración que informa hizo especial énfasis en la capacidad de resolución de situaciones, pues es imperante cumplir con el objetivo de escuchar y responder, con su respectiva seriedad y eficacia, cualquier daño hacia la tranquilidad y la paz entre los universitarios, por lo que enfatizó que, en los últimos tres años, se elaboró y puso en marcha el Protocolo de Actuación ante Situaciones de Acoso, Discriminación y Violencia. Con esta acción, el rector puntualizó que se han garantizado los derechos humanos, la presunción de verdad de quien denuncia y la presunción de inocencia de quien es denunciado, entre otras acciones en un marco de sensibilidad, legalidad y respeto.

El doctor Francisco Javier Avelar González, recalcó el papel fundamental de docentes y administrativos, quienes no han claudicado en atender indicadores de eficiencia terminal,

reprobación, abandono temprano y deserción. En torno a esto, puntualizó que, el índice de abandono temprano por cohorte generacional, se redujo a sólo 21.28%. En total, a través de los servicios educativos que ofrece la UAA, se lograron más de 50 mil impactos.

Asimismo, resaltó el equilibrio, la viabilidad y la transparencia que goza la Autónoma de Aguascalientes, con lo que se ha blindado a la Institución de crisis y turbulencias económicas. Por mencionar unos datos, el fideicomiso de estabilización y contingencias se aumentó en un 72%; el fideicomiso de pensiones y jubilaciones incrementó 53%, que representa casi 400 millones de pesos; y el fideicomiso de becas cuenta con 105 millones de pesos, un incremento del 77% respecto a 2016. Con esta madurez institucional, resumió que se ha permitido impulsar con mayor ahínco las funciones sustantivas de la universidad y beneficiar de forma directa y clara a más personas. Por ejemplo, en tres años se ha duplicado el número de becas otorgadas a los alumnos de la Máxima Casa de Estudios de la entidad.

El rector de la Autónoma de Aguascalientes hizo hincapié en que durante 2019, se obtuvo el 100% del cumplimiento de las obligaciones de transparencia, de acuerdo con el programa de verificación del Instituto de Transparencia del Estado de Aguascalientes (ITEA). Además, para continuar con este ejercicio, se inauguró la Sala de Licitaciones universitaria, espacio en donde se transmiten y videogrababan todos los procesos de licitación.

A manera de cierre, extendió un mensaje en cuanto al cuestionamiento incomprensible de la autonomía universitaria que no sólo ha afectado a la UAA, sino a otras Instituciones de Educación Superior a lo largo del país. En el caso de la Autónoma de Aguascalientes, ante el intento de derrumbe de la autonomía de la UAA, ésta se respaldó gracias al apoyo ciudadano y universitario incondicional, el cual dio cuenta de la viabilidad, equilibrio y probidad de este proyecto educativo. Hizo énfasis en que no se entendería la proliferación de profesionistas integralmente formados, ni tampoco la generación de ciudadanía, la movilidad social, la democracia y el desarrollo económico, científico, deportivo y cultural que México ha experimentado sin este vital racimo de instituciones.

Recordó que el año de 2019 marcó con letras de oro la historia de esta casa de estudios, por la exitosa defensa de la Autonomía, así como por el honroso título de Benemérita que se otorgó por parte de la LXIV Legislatura, a la cual le reconoció las muestras de institucionalidad y respeto, y agradeció a la diputada Natzielly Teresita Rodríguez Calzada, quien estuvo presente en la ceremonia, por promover dicha iniciativa.

Al concluir su mensaje, exhortó a los presentes a continuar con el trabajo colaborativo para honrar a la Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes, a fin de seguir siendo el ejemplo de equilibrio, transparencia, ética, resolución y constancia institucional que requiere la sociedad actualmente.

En esta sesión solemne, el rector Francisco Javier Avelar González realizó la entrega del reconocimiento al Arquitecto Arturo Revilla Guerra, presidente saliente de la Honorable Junta de Gobierno por su ejemplar labor y trayectoria dentro de este órgano colegiado, durante la cual enarbó los principios y valores de la Institución actuando siempre en beneficio de la comunidad universitaria. De manera paralela, la doctora María Rebeca Padilla de la Torre tomó protesta como nueva integrante de este organismo de gobierno de la UAA.

Por su parte, el gobernador constitucional del estado, el contador público Martín Orozco Sandoval, expresó que la Autónoma de Aguascalientes es un referente en el estado y felicitó al doctor Avelar González por su segundo periodo al frente de esta casa de estudios, durante el cual seguirán trabajando con cercanía a fin de asegurar educación de calidad y pertinente.

Aseveró que la UAA podrá desenvolverse con el íntegro respeto a su autonomía, ya que este derecho que ha garantizado la educación de miles de jóvenes y que ha ayudado al desenvolvimiento de la entidad, no se verá mermado ni atacado por ningún órgano externo. La autonomía universitaria, la democracia, la división republicana de los poderes y el pacto federal representan conquistas históricas para las cuales hay que cerrar filas para defenderlas del autoritarismo, populismo y centralismo, a su vez que se ayuda a reconstruir el tejido social.

Invitó a los presentes a seguir construyendo y fortaleciendo la educación del siglo XXI como el único medio para llegar a acuerdos y que México siga destacando a nivel internacional. Deseó el mayor de los éxitos al doctor Francisco Javier Avelar González y a los universitarios en esta nueva etapa, que continuará mejorando la calidad de vida de miles de personas en el estado y la región.

A la ceremonia solemne asistieron el licenciado Lorenzo Manuel Loera de la Rosa, representante de la doctora Carmen Enedina Rodríguez Armenta, directora general de Educación Superior Universitaria; la maestra Gabriela Espinoza Castorena, magistrada presidenta del Supremo Tribunal de Justicia; el maestro Raúl Silva Perezchica, director del Instituto de Educación de Aguascalientes (IEA); el maestro José de Jesús González Hernández, secretario general de la UAA, así como exrectores.

Estuvieron presentes también, los integrantes federales, estatales y municipales de los poderes legislativo, ejecutivo y judicial; la presidenta del DIF Estatal, Yolanda Ramírez de Orozco; la presidenta municipal de Aguascalientes, Teresa Jiménez Esquivel; los presidentes municipales del estado; el teniente coronel armado Román Solís Martínez, en representación del general de brigada Carlos Francisco del Socorro Espadas Ceballos, comandante de la XIV Zona Militar. De igual forma, distinguieron con su presencia los rectores, titulares y representantes de las Instituciones de Educación Media y Superior; directores y representantes de organismos descentralizados y medios de comunicación.

Además, acudieron los directivos de la Asociación de Catedráticos e Investigadores de la Institución (ACIUAA) y del Sindicato de Trabajadores de la Universidad (STUAA); los representantes de la Federación de Estudiantes, la Asociación de Ex Alumnos, el Patronato Universitario, Fundación UAA; el Consejo Ciudadano de Radio Universidad, así como compañeros académicos, estudiantes y administrativos.